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出租車改革意見快將出台
交通部長鼓勵創新 規範管理

大相.....可組合

政協委員促設新疆自貿區
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香港文匯報訊（記者 葛沖 兩會報道）內地打車軟件興起，引發出租車與專車之爭。在
互聯網上各種專車紅包眼花繚亂，線下則是出租車罷運等一片質疑之聲。對此，交通運輸
部部長楊傳堂昨日在列席人大會議時向媒體表示，無論是打車軟件，還是專車，交通部採
取的態度是：鼓勵創新，規範管理。他透露，出租車改革指導意見已經三輪廣泛調研，形
成初步輪廓，下一步將徵求公眾意見，最快有望在今年上半年出爐。

浙江省長：經濟減速須提升質量
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今年初，因為「滴滴」等專車搶生意，內地多個城
市的哥間發起打車軟件卸載行動，甚至出租車停運事
件，隨即北京、上海、瀋陽等近10個城市陸續表態，
由滴滴、快的、優步、易到用車等提供的專車服務屬
變相「黑車」，將大力打擊。但之後不久，交通運輸
部表態，肯定了專車服務對滿足運輸市場高品質、多
樣化、差異性需求具有積極作用，與此同時，也再次
重申禁止私家車接入平台參與經營。一時間，內地出
租車與專車利弊之爭此起彼伏。

既要多樣化也要公平
昨日，楊傳堂在人民大會堂列席人大會議時向媒
體表示，對於打車軟件和專車的這些服務，基本態度
「還是鼓勵創新，規範管理」，「既要滿足人民出行
高品質多樣化的需求，也要維護公平競爭的市場秩
序，保障乘客的合法權益，我們正在制定有關的指導
意見，爭取盡快出台。」
楊傳堂重申，當前專車服務也存在私家車非法營
運，平台主體責任不明確，乘客安全和合法權益得不
到法律保障，造成出租汽車市場不公平競爭等問題。
楊傳堂透露，交通運輸部已專門成立了出租汽車行業

改革領導小組，並已開展了三輪廣泛調研，初步形成改
革輪廓。他稱，目前交通部的研究意見已經完成，下一

步將進行第四輪調研，並聽取公眾的意見，爭取盡快出
台指導意見，若順利，最快有望於上半年出爐。

獲共同認可才成功
「加快出租車、專車行業健康發展，把群眾特別
關注的事情解決好，是當前工作的重要一環。」楊傳
堂說，出租汽車行業的改革涉及公眾、駕駛員、企
業、移動互聯網平台等多個主體，還需要綜合考慮各
城市佈局、公共交通、運行方式等各種因素。
楊傳堂透露，該改革指導意見也可能是最大的公

約數，因為各個主體都有不同的需求，要使各主體的
訴求都能得到大家的共同認可，「總之要滿足人民群
眾的需要，使經營者、使用者、消費者都能得到應該
得到的利益才行。如果不能做到這一點，那麼，這個
改革不能算是成功的。」

改革高速收費體制
談及頗受爭議的高速公路收費問題，楊傳堂表

示，交通部已對此進行了多輪調研，之後將開展體制
性改革，加強有關管理。楊傳堂表示，新修訂的《預
算法》以及國務院出台的深化預算改革制度的改革，
加強地方政府債務管理等一些重大改革舉措，都對收
費公路政策提出了全新的要求。

香港文匯報
訊（記者 于珈
琳 兩會報道）
過去一年，東
北地區經濟增
速遭遇「斷崖
式下滑」，特
別是老工業基
地遼寧的一些
經濟指標內地

排名落後。正在此間參加十二屆全國人大三次
會議的全國人大代表、遼寧省省長李希，昨日
在履新遼寧後的首次全國「兩會」上不避談矛
盾，指出遼寧要實事求是承認產業結構弊端、
形勢估計不足等問題，改革是政府必須邁過的
一個坎兒。更重要的是，「一帶一路」戰略、
京津冀協同發展戰略等，都是遼寧前所未有的
機遇。
昨日，遼寧代表團全體會議對中外記者開

放。李希在回答記者提問時指出，「一帶一
路」戰略遼寧身在其中，是當然的參與者，海
陸優勢明顯。同時，遼寧與京津冀地域、文化
相連相近，對高新技術的承接和轉移、為長江
一帶等區域發展提供先進裝備和原材料，遼寧
有近水樓台先得月的優勢。

續簡政放權 給企業鬆綁
李希直言，過去一年，遼寧下放了700多項

行政審批權，但企業感受還是不明顯，他指
出，今年還將進一步加大簡政放權力度，深化
改革，激發萬眾創新的熱潮，給企業鬆綁。他
表示，遼寧是工業大省，也是科技大省，國企
民企逾萬家，但創新還很不夠，未來要通過激
發企業創新能力，帶動、引領結構調整和產業
升級。
他說，遼寧將通過創新、改革、市場、開放

的「四個驅動」成為經濟新引擎，全力助推新
一輪東北振興。

香港文匯報訊（記者 葛沖 兩會報道）內地大力倡導
新能源汽車，但實際上在使用中，備受行程短難充電等
條件制約。工信部部長苗圩昨日在人民大會堂表示，現
在制約瓶頸已從過去的有車沒車、好不好用，變為充電
設施建設，今年要加大對各試點城市建設充電設施的支
持力度。
苗圩介紹，過去一年生產新能源汽車8.4萬輛，相當

於過去五年總量四倍，雖量不大，但增速快。去年年
初開始，有關部門已進行一系列調研，出台了一系列
補貼、減稅政策。

京津冀道路協調加速發展

苗圩：加大新能源汽車充電樁建設

香港文匯報訊（記者 張聰、田一涵 兩會報
道）十二屆全國人大三次會議昨日開幕。交通運
輸部部長楊傳堂在會後表示，京津冀協同發展的
交通發展規劃今年肯定出台。京津冀一體化主要
啟動交通一體化、大氣治理和產業轉移三大工
程。交通一體化工程中，主要體現在國道、省
道、鐵路及港口機場等設施建設，他表示，採用
的第一批啟動的項目共99項，有些正在啟動中，
有些正在建設中。「總體講，實現交通一體化需
要政策銜接，而且一定要主要使北京的中心功能
得到疏解。」
楊傳堂說，京津冀交通一體化規劃的制訂經歷

了很長時間，三個省市有關部門做了大量工作，
有些工作取得初步成效，如去年年底打通了三條
斷頭路。
全國政協委員、北京銀行董事長閻冰竹則建

議，通過京津冀金融協同發展的頂層設計，引導
京津冀地區金融政策、金融監管和金融資源的協
同。
閻冰竹表示，要強化協同發展頂層設計，堅持

利益共享原則，轉變「行政區經濟」的觀念，制
定覆蓋整個區域的金融合作規劃，形成京津冀區
域金融協同機制。他指出，要進行金融資源協
同，提升區域合作戰略層次，對於金融資源流
動，建議跨越行政區域的概念，將京津冀視為同
一行政區劃對待。

香港文匯報訊（記者 茅建興、朱燁
兩會報道）積極參與國家區域戰略、培
育經濟新增長點，成為適應「新常態」
的發力點。全國人大代表、浙江省省長
李強表示，浙江將主動適應新常態的速
度變化，實現「有增有減」，增長速度
減下來，經濟質量與效益必須提上去。
同時，浙江民營經濟發達，民營資本豐
厚，正積極動員民企參與國家「一帶一
路」建設。

利用海外華僑資源
李強說，浙江還有重要的海外華僑資

源，分佈在「一帶一路」沿線國家的海外

華僑資源是非常豐富的，這一資源利用得
好，國內的發展與海外的發展可以聯動。
浙江將加強與「一帶一路」沿線國家的交
流合作，支持杭甬溫等節點城市與沿線國
家相關城市開展友好結對交流，深化務實
合作。
李強表示，結構優化最終要體現在產業

高端化、城鄉一體化和區域均衡化。這既
是轉型升級的主要標誌，也是轉型升級的
主要目標。如果今年以及整個「十三五」
時期支撐浙江未來的7大萬億級產業都能
增長8%乃至10%以上，同時持續加大高
能耗、高污染、低附加值產業的淘汰改造
力度，浙江就能逐步形成以高端製造業和
現代服務業為主體的產業結構。
「下一步政府工作的重中之重，就是緊

扣轉型升級主線，突出制度供給、強化創
新驅動。」浙江將積極推動新常態下的結
構優化，實現產業、城鄉、區域、社會
「四個結構」優化，深化「四張清單一張
網」改革，構建更有活力的創業創新生態
系統，推動浙江經濟轉型升級。

香港文匯報訊（記者 馬曉芳 兩
會報道）全國政協委員、新疆農業
大學經濟與貿易學院副院長布媧鶼
．阿布拉在昨日小組討論會呼籲設
立新疆自貿區，促進新疆經濟發
展。
布媧鶼．阿布拉指出，現在上
海、廣東、天津、福建等都已設立
自貿區，新疆也應盡早設立自貿
區，更快更好促進新疆經濟發展。
她表示，當年是鄧小平畫了一個
圈，之後圈內區域發展迅猛，「新
疆沒有在圈裡頭，經濟發展已經落
後，現在如果自貿區這個圈還不能
將新疆包括在內，那麼新疆與沿海
地區的經濟差異會更加拉大。」
她指出，目前新疆招商引資面臨
困難，應該把新疆現有的一些平
台，如霍爾果斯經濟開發區、喀什
經濟開發區、阿拉山口、烏魯木齊
出口加工區等進行資源整合，形成
新疆自貿區，給予更加便利的投資

條件，改善基礎設施，政府簡政放
權，「我覺得這樣新疆將會在『一
帶一路』戰略下有更好的發展」。

向香港借鑒經驗
她表示，同時希望新疆更多向香

港借鑒經驗，讓更多港企落戶新
疆。她去年曾在香港培華基金幫助
下去香港學習。「在香港，我看到
各國多民族的融洽相處，體現了國
際化大都市的包容。」

在昨日的湖南團開放日活動上，
全國人大代表、湖南省省長杜家毫
首次透露，春節期間他曾一人騎車
沿湘江考察水質，儘管遭遇江邊釣
魚者斥其「傻」，仍然開心，因為

肉眼看，湘江水質和環保廳長向他匯報的情況差不多。
杜家毫說，湘江水治理被列為湖南「一號工程」，他一

直高度重視。新年不帶任何人，獨自沿江暗察也絕非做
秀。「我看江邊有人釣魚，我問他能釣着魚嗎？被釣者斥
責問題太傻，但我還是很開心，至少憑我肉眼看，湘江水
質與環保廳長向我匯報的情況差不多。」

■香港文匯報記者 軼瑋、譚錦屏 兩會報道

湖南省長被江邊釣者斥「傻」

湖南書記：基建領域零容忍反腐
香港文匯報訊（記者 軼瑋、譚錦屏 兩會報道）針對湖

南高速公路管理系統近年出現「塌方式」的腐敗問題，全
國人大代表、湖南省委書記徐守盛昨日在湖南團開放日活
動上表示，湖南會吸取教訓和經驗，在未來整個湖南基礎
設施建設上，堅持「全覆蓋、無禁區、零容忍」進行反
腐，嚴肅查處腐敗分子，發現一例查處一例，絕不姑息。
資料顯示，湖南近幾年交通基礎設施建設步伐很快，截

至目前，全省高速鐵路、高速公路通車里程已達到1,296公
里、5,493公里，分別位居內地第一位與第五位。但與此同
時，湖南省高速公路管理系統亦出現「塌方式」腐敗。
對此，徐守盛坦言，湖南正在千方百計抓基礎設施建

設，由於建設初期缺乏經驗，造成了在高速公路部分領域
出現了「工程建成了，幹部倒下了」的現象，為此亦付出
了高昂的學費和代價。

建立有效的反腐機制
徐守盛指出，目前湖南正在採取一定措施來遏止再次出

現「塌方式」腐敗。首先，要進行教育、警鐘長鳴，在容
易產生腐敗的領域裡進行反腐教育，將腐敗現象扼殺在萌
芽中。其次，要建立一個有效的反腐機制，即「定好規則
再抓牌」，這樣就能做到有腐必反，有貪必肅，對查處的
案件進行公開通報。此外，反腐還需在管理上採取堵漏，
各級領導要帶頭，以上率下，同時接受社會各界的監督。
徐守盛強調，作為中部內陸一個經濟欠發達省份，湖南

未來仍會大力度抓基礎設施建設，但可以明確的是，湖南
會以「零容忍」態度懲治腐敗，「塌方式」的腐敗現象不
會再讓其發生。

一張紙愛心屋一張紙愛心屋 兩會期間，中華
慈善總會在代表委
員駐地設立「一張
紙愛心屋」。「一
張紙獻愛心行動」
是中華慈善總會新
聞界慈善促進會發
起的一項通過回收
廢紙來救助貧困家
庭兒童的社會公益
活動。 ■新華社
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